

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ABMAS. 1. 3.º
TELEFONO 17.035



AÑO II DIARIO DE LA MAÑANA NUMERO 177

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Se reanuda el victorioso avance en el frente de Vizcaya, ocupando varios pueblos y alturas

El enemigo ha dejado, además de mucho material, buen número de muertos y 200 prisioneros

Un recuerdo de ayer

Con José Antonio en Toledo

Mi último viaje al Toledo completo y armonioso de torres del Alcázar clavadas al cielo del Greco, de Catedral ciega de vidrieras policromas y de cafés y callejas en que cadetes adolescentes contaban a las novias sus sueños de eroísmo en guerras futuras, lo hice un domingo de noviembre de 1935, acompañando, con unas muchachas y el camarada Agustín de Daxá, al Jefe nacional de Falange Española de las J. O. N. S., José Antonio Primo de Rivera.

der el regreso, le remordió en el alma la idea de marchar sin abrazar a los camaradas toledanos.

—Vamos a buscar a Pepe Sáinz-dijo bruscamente. Ninguno de los que le acompañábamos teníamos entonces esa alegría que es conocer a Sáinz. Esa alegría de risa precisa, de abrazo fuerte, de camaradería auténtica que se escapa de cada palabra viva, de cada ademán rápido de Sáinz.

No le encontramos. No estaba en Toledo.

—Estará en los pueblos hablando al alma de los labradores, del alma de la Falange—dijo José Antonio—. Si en este magnífico ejemplar de falangista, que es Pepe Sáinz.

Y arrepentido quizá de no haberle buscado en la mañana para charlar con él de las J. O. N. S. campesinas de esta provincia recia, sufrida y preñada de Historia futura después de haber parido tanta Historia pasada, hizo todo el regreso hablándonos de Sáinz, de las J. O. N. S. y la tierra de Toledo; de sus proyectos agrarios y de sus aspiraciones nacional-sindicalistas.

Año y medio de historia, de inquietudes y azares y, sin embargo, ¡qué claras en el recuerdo las palabras del Jefe Ausente! ¡Qué claros su pensamiento y su sueño en esta tarde del Toledo que hoy amaría más aún al verlo morir.

Quería descansar viendo el Alcázar y el Apostolado del Greco. Ante estos cuadros únicos pasamos una hora, absortos y encantados de su magia pictórica y de la palabra de nuestro Jefe que encontraba para cada uno el comentario, la imagen o la crítica—exacta como un cuadro—que su genialidad le dictaba para hombres, libros, doctrinas, esculturas o cuadros. Como quería descansar, prescindió aquel día de ver a los camaradas de Falange de Toledo en los que tan gran confianza tenía. José Antonio, vidiente siempre, advirtió la actuación de Villacampa y sus hombres del Alcázar.

Al ir al coche para empre-

lado de torres, de vidrieras, de hijos heroicos y cadetes alegres! ¡Y qué símbolo esas paredes deshechas a cañonazos que parecen gritar por sus negras heridas: Por la Patria, el Pan y la Justicia! ¡Arriba España!

UN VOLUNTARIO

Los crímenes de los marxistas

Durango, cinco tarde.—Hoy han realizado los periodistas extranjeros una visita al frente de Vizcaya; recorrieron el pueblo de Rigoitia, observando la destrucción de la iglesia y sus imágenes, partidas a hachazos. El sacerdote fue asesinado y llevado en procesión por el populacho, quemando su cadáver en la plaza pública. (De nuestro servicio especial).

En el día de hoy nuestras tropas consiguieron cubrir los difíciles objetivos señalados por el Mando

Esta ha sido una de las operaciones más brillantes de la campaña

Durango, 22 (una madrugada).—Tras de la jornada memorable del 31 de marzo, en que al romperse la resistencia enemiga se derrumbó el frente rojo de Vizcaya, quizá haya sido hoy la victoria más señalada que ha conseguido nuestro glorioso Ejército. El día fue magnífico, ni una sola nube, ni una bruma siquiera.

El avance ha sido de unos 9

kilómetros. Ha comenzado a las seis de la mañana y ha terminado, por falta de luz, al terminar la noche. Se han lanzado en cinco direcciones distintas sobre un frente de más de 15 kilómetros de ancho, en una zona que es quizá la más montañosa de Vizcaya, y se ha realizado con el mínimo desgaste para nosotros y el máximo quebranto para el enemigo.

En las dos fases que pudimos decir que ha tenido la ofensiva en Vizcaya, se carecía de una solución de continuidad.

La primera parte era la consecución de los macizos montañosos existentes entre Alava y Vizcaya, y la segunda se ha llevado a cabo a través de las cordilleras que marcan el camino a Bilbao, viniendo de Guipúzcoa. Quedaba una bolsa gigantesca, en la que estaban encerrados las peñas de Mahuarria, las peñas de Santa Lucía y Aitzluitz y el macizo montañoso de Bernagoitia hasta Lemona por el Norte y la carretera de Lurre a Baracar por Villaro Ceanuri, al Oeste y Sur.

Esta bolsa era el objetivo de la tercera fase de las operaciones. Esta tarde, desde Munguía y la costa hasta Burguía, al pie

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 22 de Mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Aragón y Soria.—Tiroeos sin trascendencias. Frente de Vizcaya.—Continuó el brillantísimo avance de nuestras tropas en los sectores de Dima y Villarón, ocupando, después de duro combate, las alturas de Urri y Bargondia, que dominan dichos pueblos. También se ocupó Berigoitia, Arroche y Urrutuchu. El enemigo abandonó sus posiciones ante la presencia de nuestras tropas. Algunas alturas como las de Urrutuchu y Cuevas del Guate, fueron asaltadas, a pesar de lo difícil del avance. Hoy la resistencia del enemigo ha sido menor que la de días anteriores, y cerca de 200 milicianos los prisioneros hechos.

El material y numerosos muertos abandonados constituyen la señalada victoria y ponen de relieve el alto espíritu de las fuerzas que lo efectuaron.

Frentes de Santander, Asturias, Avila y Madrid.—Sin novedades de importancia.

Ejército del Sur

Tiroeos en todos los frentes. En el día de hoy se han presentado en los distintos frentes 46 milicianos con armamento.

Actividad de la aviación.—Aviones rojos aislados han continuado su acción criminal sobre poblaciones abiertas bombardeando Valladolid y Pamplona, causando dos muertos y 22 heridos civiles en sus tres cuartas partes mujeres y niños en Valladolid y 10 muertos y seis heridos en Pamplona.

Se confirma por las fotografías y noticias del campo rojo, la eficacia del bombardeo al acorazado «Jaime I» que fué alcanzado por diez potentes bombas; a los pocos momentos grandes llamaradas se elevaban del centro del barco que ha quedado inutilizado. Según las radios rojas la tripulación tuvo que abandonar lo siendo auxiliados por el barco inglés «Okis».

Salamanca 22 de Mayo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Entusiasta homenaje en Salamanca a los hermanos Miralles

Ante las fachadas de la Universidad de Salamanca se celebró el acto conmovedor de terminar un vitor que Carlos Miralles, siendo estudiante, dejó inconcluso.

Asistieron representaciones del Claustro de la Universidad, señores Pemán, Sáiz Rodríguez, Montes, Rodezno, una escuadra de Renovación Española y el padre de los Miralles. Se pronunciaron bellos discursos por Vega Latapie y Pemán, y, finalmente, el padre de Miralles dijo que sus dos hijos muertos no los ha perdido, puesto que los ha ganado para el cielo. Es corriente, añadió, que los hijos imiten el ejemplo de los padres, pero la ley ha fallado, y el padre es el que tiene que imitar el ejemplo que los hijos le dieron. De ellos aprendí su patriotismo, sus virtudes, su ejemplo. Recuerda las palabras de uno de sus hijos al morir, respondiendo a un amigo: "No digas nada; ahora, sólo Dios".

(Continúa en la página 3)

En la España roja son desplazados de las funciones gubernamentales los Sindicatos obreros, para encumbrarse en el Poder los representantes de los viejos partidos políticos. En la España de Franco, los partidos políticos son disueltos, y los trabajadores incorporados con rango al Estado nacional sindical

El bombardeo artillero a las fortificaciones de Madrid

Los disparos hicieron blanco en la estación de las Delicias y barrio de las Ventas

Frente de Madrid.—Ayer, todavía entre dos luces, nuestras baterías del sector de los Carabanchales comenzaron a disparar contra algunos objetivos de las afueras de Madrid. Los cañonazos apuntaron singularmente contra la estación ferroviaria de las Delicias y contra la parte de las Ventas. Fué un cañoneo bastante intenso, al que apenas respondieron las piezas enemigas. Nuestros artilleros demostraron de nuevo cuánta es la pericia y exactitud con que colocan los disparos.

Desde los puestos de observación pudo comprobarse que el enemigo sufrió de un modo notable por el sector de las Ventas. Así lo indicaba el movimiento de elementos militares que por allí se advertía. En la (Continúa en la pág. 3)